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No dia 30 de Julho de dois mil e vinte e um, às nove horas, deu-se início à 45ª Reunião Ordinária da Câmara Técnica 

de  Educação, Cultura, L azer, Esporte e Turismo (CT-ECLET), na modalidade restrita, c om abertura pela coordenadora 

Sra. Anna Tr istão c onforme relatado na sequência. A  reunião ocorreu por videoconferência e  os participantes estão 

listados abaixo. Esta ata c ontém o re sumo dos assuntos pautados previamente e  dos pr incipais debates ocorridos, 

c onforme previsto no Art. 19 da Deliberação 7 do Comitê Interfederativo. O  e vento foi gravado e  e stá disponível na 

ínte gra em mídia digital para c onsultas de eventuais interessados. 

Dos participantes membros, registro:  Anna Claudia Tr istão (IEMA-ES), A line de Paula Nunes ( SEDU-ES), André Ruas 

(SEMAD-MG),  Elis L icks (SETADES-ES),  Fernando Pimenta (IEPHA-MG), Frederico Ramos (SEDESE-MG), Kevin Figueiredo 

(SMGV), L e tícia Cancela (SEE-MG), L ucas Vite ll i (FR) , Márcio fre itas (SETADES-ES), Mar iana Mac hini (FGV-MPF), 

Margareth Coelho (SEAMA-ES), Milena P. Donô (SEAMA-ES), Re nato Re sende (SEMED-Mariana), Sara Re zende (SEE-

MG), Wérliton Machado (SCTEL-Linhares), Tânia Guimarães (FLACSO). 

Dos participantes convidados, registro: Dandara Cabral (Comissão Quilombola de Degredo),  Érica Sousa (FR), Eduardo 

Malini (FR), Fernando Ottoni (FR) , Hemerson Oliveira (Comissão Quilombola de Degredo), Jadilson L ino (Comissão 

Quilombola-Degredo), Juliana Andrade (FR), Lorena Tereza (SEDU-convidada), Lucas Vitelli (FR), Rondelly Cavulla (FR), 

Vitor  Coelho (EY), Wanderley Lopes Sebastião (SEDU-ES) Cleiton (GIGA Transmissão). 

1. I nformes Gerais 

Paut a Discussão 

Aprovação da ata da 44ª 

Reunião Ordinária da CT-

ECLET; 

A ata da 44ª Re união Ordinária da CT-ECLET foi c olocada e m votação. Aprovada, sem 

objeções dos membros e  da Fundação Re nova. A  ata se rá assinada pela coordenação e  

se rá enviada à Secex para publicação na página do CIF/Ibama.  

Saída do GT-Foz da CT-

ECLET. 

A Sra. Milena fez um breve relato histórico sobre o surgimento do GT-FOZ para atender às 

demandas dos atingidos na região da foz do rio Doce, no Espírito Santo, e das iniciativas do governo 

estadual para enfrentar os desafios decorrentes do desastre de Mariana e para o resgate do 

turismo na região. Informou que com o avanço dos debates foi observado que outras demandas 

para alem das questões técnicas para o turismo se fizeram necessárias, e como foram  estruturados 

os grupos de trabalho e a evolução das ações na foz com a definição do Plano Integrado de 

Desenvolvimento, que agrega outros debates para além do turismo, e que culminou na fusão do 

GT-FOZ com os representantes das sete comunidades, o poder público e demais entidades afins na 

criação do Conselho da Foz, mas que as ações relacionadas ao turismo na foz continuarão sendo 

tratadas junto com o PG-13. O Sr. Fernando Guimarães questionou sobre a condução dos trabalhos 

com a FR, e foi informado pela Sra. Milena que a tramitação das ações e dos projetos não serão 

alterados, e que a intenção é facilitar as ações intercâmaras para dinamizar os projetosem 

andamento. 

Saída de membros da CT-

ECLET 

A Sra. Anna Tristão comunicou a saída da Sra. Sara Rezende da CT-ECLET, onde contribuiu como 

primeira suplente da coordenação, representando a Secretaria Estadual de Educação de Minas 

Gerais. E a Sra. Ívna Abreu, representante da Secretaira Estadual de Cultura de Minas Gerais e 

membro atuante no GT-12. Agradeceu a contribuição de cada uma para com os programas e 

projetos desenvolvidos na Câmara Técnica durante o tempo em que estiveram atuando para o 

fortalecimento das ações desenvolvidas.  



                                      

 

 CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO, CULTURA, LAZER, ESPORTE E TURISMO 

 

2 
   
  
 

 

2 .  PG-33 - Programa de Educação para Revitalização da Bacia do Rio Doce  

Paut a Discussão 

Informes sobre o contrato 

com a UFMG/UFOP. 

Responsável: Fundação 

Renova; 

A Sra. Juliana informou sobre a e xigência da UFOP para a apresentação das certidões  de 

re gularidade fiscal e trabalhista pela FR para a assinatura do contrato, o que deve ocorrer 

ainda hoje ou até segunda feira, dia 02 de agosto. A Sra. Anna manifestou a preocupação 

da CT c om a demora para a assinatura do contrato e  solicitou empenho da FR para finalizar 

e sse processo e  c elebrar o c ontrato de parceria para a formação dos educadores nos 

municípios de Minas Gerais . Informou que no dia 2 , irá procurar a FR para uma saber sobre 

a assinatura do contrato com a UFMG/UFOP. O Sr. André sugeriu que seja enviado pela FR, 

um ofício informando da c elebração do c ontrato e  apresentando a c ópia do documento 

final, em até sete dias, considerando o tempo transcorrido de dois anos p ara a tramitação 

e  ne gociação com a UFMG/UFOP.  

Aprovação da minuta de 

Nota Técnica que trata da 

proposta do Termo 

Aditivo do Ceforma/Ifes, 

relativo ao Projeto 

Integrado de 

Desenvolvimento de 

Assentamentos da 

Reforma Agrária na Bacia 

do Rio Doce. 

Responsáveis: Autores da 

Nota Técnica; 

A Sra. Margareth fez um breve relato sobre a proposta do aditivo e  registrou que o sistema 

CIF re cebeu, e m 2019, uma proposta de trabalho do MST, por me io da FR, propondo a 

inte gração dos programas da FR para ate nder às de mandas dos asse ntamentos. 

Me ncionou o objetivo d o Projeto de  De senvolvimento de  Assentamentos da Reforma 

Agrária na Bacia do Rio Doce do Espírito Santo e  c itou os programas c om interface, que 

são o PG-17, PG-26, PG-18 e o PG-33. Mencionou os recursos orçados para Minas Gerais e 

Espírito Santo para o projeto de  formação formal e  não formal e m agroecologia, e  

e sc lareceu sobre a ne cessidade de fazer um te rmo aditivo para possibilitar o projeto na 

modalidade de curso técnico, na e ducação formal , te ndo como parceiros o CEFORMA e o 

IFES, no ES. Comunicou que existe um e sforço do grupo de trabalho intercâmara, entre a 

CT-EI e  CT-ECLET para dar c ontinuidade aos processos do projeto.  A  Sra. Elis procedeu à 

le itura da Minuta de Nota Técnica para e ncaminhamento da solicitação de alteração do 

valor aprovado pelo CIF, por meio da Deliberação nº 3 42 para implantação dos cursos 

formais e não formais em agroecologia nos assentamentos da reforma agrária no Espírito 

Santo. Após a le itura da minuta, a Sra. Anna abriu para as c onsiderações do GT-33. O  Sr. 

André Ruas mencionou que, ao debater na reunião res trita, surgiram dúvidas sobre alguns 

pontos da minuta. Apresentou o orçamento apresentado na versão 6 do PG-33. Informou 

sobre a revisão d o programa que resultará na versão 7 , que será apresentada e debatida 

c om a FR para identificar os pontos de c onsenso e pontos de dissenso e, posteriormente 

se rá e nviada ao CIF. Considerou que para o debate de hoje, e stá se ndo considerada a 

ve rsão 6 , que e stá e m vigor, e  apresentou o orçamento e xplicando brevemente sobre o 

processo de  interfaces, que são identificadas ao longo dos outros programas, e  que as 

inte rfaces apresentadas são aquelas identificadas nos programas até 2020. Apresentou a 

tabe la c om os programas das interfaces já ide ntificadas, e  que pode ac ontecer no 

andamento das aç ões e  dos projetos, que outras interfaces sejam identificadas, e que o 

orç amento previsto para as demais interfaces não estão definidos. Questionou a FR sobre 

a possibilidade de ser apresentada para a CT-ECLET as outras interfaces, inclusive com os 

orç amentos, e  sugeriu uma reunião para tratar dessa pauta. O  Sr.André questionou se 
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haverá solicitação de suplemento orçamentário para o Estado de Minas Gerais , e solicitou 

um re latório mais de talhado do projeto c om as aç ões e m interface para análise da CT-

ECL ET. O  Sr. Kévin questionou sobre o andamento do projeto em Minas Gerais, quais são 

os indicadores de resultados, o que já foi realizado e se também será solicitado aditivo. O 

Sr . Re nato perguntou se  as interfaces te m obrigatoriedade de ac ontecer, ois identificar 

ne m se mpre c orresponde à implementar. A  Sra. Juliana e sclareceu que as interfaces 

podem ser identificadas no transcorrer dos projetos, e que pode acontecer das interfaces 

projetadas não se rem e xecutadas  no desenvolvimento das aç ões. Esclareceu que nem 

se mpre uma interface exige recursos, pois pode ser uma interface de conteúdos.  Registrou 

que  os recursos orçamentários do PG-33 permite flexibilidade para executar os projetos, 

independente dos recursos destinados para as interfaces. Em relação aos resultados do 

programa questionados pe lo Sr . Ké vin , informou que são e nviados relatórios formais 

me nsalmente por meio do report, e  apresentou os resultados já alcançados em MG e  no 

ES, c om o quantitativo de alunos e turmas c oncluídas e de alunos e turmas em formação. 

Sobre a necessidade de aditivo para MG, ainda não é  possível afirmar o valor, pois o Centro 

de  Formação Francisca Veras, instituição responsável pelo projeto nos assentamentos de 

Minas Ge rais ainda não apresentou a proposta, e  sugeriu a apresentação do projeto de  

Minas Ge rais para  a CT-ECLET na próxima re união ordinária , prevista para o dia 27 de  

agosto. O Sr. André apresentou o report do mês de junho, onde identificou duas interfaces  

c r iadas, e  questionou se as de mais interfaces c onstantes na de finição do programa tem 

ne cessidade de recursos orçamentários . A Sra. Juliana esclareceu que não tem atualmente 

ne nhuma interface com necessidade de recursos, além da que e stá sendo executada nos 

asse ntamentos da Reforma Agrária, sendo que a maioria são interfaces com necessidades 

de  aporte metodológico ou de informações. A minuta da Nota Técnica foi aprovada e será 

assinada pelos me mbros que a re digiram juntamente c om a c oordenação da CT. A  Sra. 

Juliana informou para a CT-ECLET que está se desligando da FR, e agradeceu pela parceria, 

o que motivou a manifestação dos participantes agradecendo sua contribuição e apoio ao 

longo do tempo em que esteve trabalhando com a câmara técnica. A Sra. Anna manifestou 

se us agradecimentos à Sra. Juliana.  Foi questionado pela Sra. Thais qual é a previsão para 

finalização da revisão do PG-33, e informado pelo Sr. André que a previsão é de finalização 

e m agosto da versão 7 , e que a me sma será encaminhada para a FR analisar antes da 

re união conjunta. 

Apresentação de 

justificativa para os gastos 

ocorridos em 2018 e 2020 

no Projeto de 

Fortalecimento de Redes 

e de Políticas Públicas do 

PG-33. Responsável: 

Fundação Renova 

A Sra. Juliana Andrade apresentou o orçamento do Projeto de Fortalecimento de Redes, 

de talhou os gastos ocorridos e  e sclareceu que todos os gastos foram decorrentes da 

re alização do Fórum de Educação para a Revitalização da Bacia do Rio Doce, e m Colatina 

e  Ipatinga. Em 2020, a de spesa é  de c orrente de  uma c onsultoria c ontratada para a 

re alização de  outro fórum, que não  oc orreu por c ausa da pandemia. O  Sr . Renato 

agradeceu e  a CT-ECLET se  manifestou de  ac ordo c om os e sc larecimentos fe itos. Foi 

informado pela Sra. Juliana que outros fóruns serão realizados, mas que é preciso definir 

c om o GT-33 se será feito no final de ano de 2021 e como será realizado o evento. 
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Encaminhamento: 45-1 A Fundação Renova e nviará ofício para a CT-ECLET informando sobre a assinatura do 

c ontrato com a UFMG/UFOP, acompanhado da cópia do documento assinado, em até sete 

dias. 

Encaminhamento: 45-2 A Fundação Renova c onvidará o Centro de Formação Francisca Ve ras para apresentação 

do plano de trabalho do projeto de educação formal e não formal para os assentamentos 

no Estado de Minas Gerais, na 46ª Reunião Ordinária da CT-ECLET.  

 

3.  PG-13 - Programa de Promoção da Qualidade de Vida e do Turismo   

Paut a Discussão 

Resposta ao ofício da CT-

ECLET referente ao Edital 

Doce. Responsável: 

Fundação Renova; 

Sobre o e dital Doce, o Sr . Fe rnando informou sobre a c omunicação aos proponentes 

informando sobre a extensão do prazo para execução do 1 º c iclo do Edital Doce, e que a 

re sposta será oficializada por meio de ofício para a CT-ECLET. 

Prorrogação do prazo para 

realização da 2ª etapa da 

webinar sobre diagnóstico 

referente ao turismo. 

Responsável: GT-13; 

O Sr . Fernando informou que as datas para a segunda etapa da realização da webinar foi 

adiada para atender a uma solicitação do GT-13, de forma a não coincidir com as datas da 

45ª  Reunião Ordinária da CT, e  as re uniões do CIF , possibilitando também aumentar o 

número de webinar para atender melhor os municípios e faciitar a participação de todos.  

Retorno sobre a realização 

do primeiro momento da 

webinar realizada no dia 

15 de julho e organização 

do segundo momento a 

ocorrer nos dias 11, 12 e 

13 de agosto. 

Responsável: Fundação 

Renova; 

O Sr . Fernando registrou como foi a realização da 1ª etapa da webinar, realizada no dia 15 

de  julho. Apresentou o rote iro e  a me todologia de  trabalho, e  que  houve uma boa 

re presentatividade, c om 113 par ticipantes identificados no c hat. Informou que já foi 

e nc aminhado ao CIF um ofício  c omunicando o adiamento do e vento, c onsiderando a 

De liberação CIF nº 454.  Sobre as próximas reuniões a serem realizadas nos dias 11, 12 e  

13  de  agosto, solicitou o apoio da CT-ECLET para divulgação e  mobilização para a 

par ticipação, e  esclareceu sobre a metodologia a ser desenvolvida na webinar, informando 

também as ações previstas e o que está sendo executado. Houve manifestações por parte 

dos membros do GT sobre o tempo previsto para a webinar e  a necessidade de garantir a 

par ticipação e  a valorização das c ontribuições dos atingidos. Foi solicitado para a FR, 

disponibilizar um apoio para orientar os participantes durante a webinar e para garantir a 

c onexão durante todo o e ve nto. O  Sr . Jadilson informou que não re c ebeu nenhum 

c omunicado sobre a realização da webinar. A FR esclareceu que Degredo não etá incluído 

porque a we binar e stá focada nos diagnósticos de Povoação e  Regência, e  que Degredo 

e stá inserida e m “Novas áreas”. O Sr. Kévin c ontextualizou sobre a situação das novas 

áre as que e stão judicializadas, e o Sr. Jadilson c onsiderou que a comunidade não foi nem 

c omunicada sobre o evento realizado para apresentação do documento de diagnóstico. A  

Sr a. Mar iana Mac hini se  manifestou dize ndo que De gredo e stá no PG-13, conforme 

De liberação nº 58 que trata das novas áreas, e  que c ontinua o e mbate sobre a questão 

c om a FR. A  Sra. Ér ika e sclareceu que, de  fato, para o PG-13, De gredo e ntra nas novas 

áre as, apesar de já ter o diagnóstico, mas que tem que respeitar a diretriz da Fundação 
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sobre os te rritórios que e stão nas novas áreas . O  Sr. Kévin e sclareceu que, na NT de  

de finição do PG-13, e stá garantido que assim que a justiça definir pelas novas áreas, as 

aç ões se rão desenvolvidas nas referidas c omunidades. A  Sra. Sara sugeriu apresentar os 

diagnósticos para as c omunidades que e stão nas “novas áreas”, onde o trabalho foi 

re alizado, pois e ntende que a c omunidade foi atingida. Houve um de bate sobre as 

dificuldades trazidas pela situação de “novas á reas”, e que esta é uma questão que precisa 

se r  tratada de forma e nfática pela CT-ECLET. Como e ncaminhamento, se rá e nviado um 

ofíc io ao CIF sobre a necessidade de definir essa situação das “novas áreas”.  

Proposta de 

enfrentamento às perdas 

do lazer: necessidade de 

detalhamentos da 

proposta e alinhamento 

quanto à continuidade e 

avanços. Responsável: 

Fundação Renova; 

Sobre a pauta proposta para o lazer, o  Sr . Kévin e sclareceu que na última reunião foi 

solicitado um detalhamento prático para a execução da proposta apresentada, e que o GT 

c oncorda c om a proposta mas e ntende que é  uma das ferramentas de enfrentamento ao 

laze r que ainda não c umpre com a reparação, lembrando da questão da infraestrutura. O  

Sr . Fernando sugeriu realizar uma reunião do GT-13 para debater o  roteiro para a seleção 

das instituições e  de mais aç ões ne cessárias para os e ncaminhamentos  da proposta do 

laze r, c om o envio antecipado  das sugetões para  facilitar a devolutiva a ser feita pela FR 

na re ferida reunião. O  Sr. Kévin registrou a dificuldade para e ntender o lazer organizado 

na sociedade civil, o que dificulta entender a proposta. Ficou agendada uma reunião para 

de senvolver a temática no dia 05 de agosto, às 14h. 

Atualizações sobre o 

projeto de 

desenvolvimento do 

empreendedorismo, 

status do projeto por polo. 

Responsável: Fundação 

Renova; 

O Sr . Fe rnando apresentou os 9  projetos definidos c omo e struturantes para os Arranjos 

Produtivos L ocais (APL) e m Mariana, e  e sclareceu c omo e stá organizada a e strutura de  

governança e  c itou as próximas e tapas a se rem trabalhadas. Houve um de bate sobre a 

loc ação dos e spaços para gravações de filmes e  novelas c omo atrativo para o turismo. O  

Sr . Fe rnando Pimenta registrou a preocupação de aç ões para promoção do turismo por 

me io da cultura e patrimônio cultural das cidades, pois é preciso cuidar da preservação e  

c onservação do patrimônio loc al para não c omprometer a manutenção patrimonial, 

c ultural e  da qualidade de vida da população local. O  Sr. Fernando Ottoni  apresentou o 

status dos APLs em Marliéria, com os projetos estruturantes , e informou que Governador 

Valadares já re alizou o 7º  wokshop c om a de finição de  projetos e struturados e  a 

c onsolidação dos grupos para definição dos planos de ação.  Na Foz, as aç ões estão nas 

fase s iniciais de contatos e identificação das instituições e fazer a mobilização necessária, 

c om a dificuldade e xistente n a região para a realização de contatos virtuais. A Sra. Anna 

que stionou sobre os motivos para o atraso na foz, e o Sr. Fernando esclareceu que houve 

uma solicitação do GT da Foz para aguardar  a formalização do Conselho da Foz. 

Informes sobre o projeto 

de Incentivo à Leitura: 

início do processo 

formativo. Responsável: 

Fundação Renova; 

O Sr . Fe rnando apresentou o status do projeto de incentivo à le itura e  os resultados da 

e tapa de mobilização que alcançou 32 municípios que já assinaram o termo de adesão, e  

que  apenas 1 município ainda não se manifestou, mas continua o processo de mobilização 

dos municípios que ainda não fizeram a adesão . A Sra. Daniela reforçou o pedido de apoio 

para a mobilização dos municípios que ainda não se  manifestaram, e  informou que em 

Re splendo e xiste uma situação atípica e m função de c ustos e  manutenção da biblioteca 

loc al. 
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Projeto de Fortalecimento 

Institucional para Esporte 

e Cultura: Aceite do 

escopo da capacitação dos 

gestores públicos. 

Responsável: Fundação 

Renova; 

O Sr . Fernando registrou que existe um processo de contratação em andamento, mas que 

é  preciso que a CT-ECLET emita um parecer favorável para dar continuidade ao processo e 

andamento nas ações. O Sr. Kévin informou que fará a minuta do ofício a ser enviado pela 

CT-ECLET. 

Projeto de Fortalecimento 

Institucional do Turismo: 

Aceite para a estratégia de 

participação para 

elaboração dos planos de 

turismo. Responsável: 

Fundação Renova; 

O Sr . Fe rnando informou que e stão dando c ontinuidade às a ç ões do projeto e  da 

ne cessidade de  te r  o re torno, dando um parecer favorável da CT-ECLET. Fe z uma 

apresentação sobre o projeto de fortalecimento Intitucional do Turismo e m Marl iéria, 

Governador Valadares, L inhares e  Mar iana, e  identificou as pr incipais demandas e  os 

de safios encontrados e m cada localidade.  

Apresentação dos ajustes 

sobre o torneio de pesca. 

Responsável: GT-13. 

Sobre a Pesca Esportiva, o Sr. Kévin informou que o GT-13 enviará o retorno sobre o roteiro 

de  pesca para a Fundação Renova o mais breve possível. Registrou sobre a necessidade de 

de finição para a formação para os pescadores locais, mas que fará um ofício registrando 

os pr incipais pontos levantados sobre o torneio de pesca.   

Encaminhamento: 45-3 A CT-ECLET encaminhará ao CIF, um ofício solicitando a definição das situações pendentes 

re lacionadas às “nova áreas”.  

Encaminhamento: 45-4  O GT-13 realizará uma reunião no dia 05 de agosto de 2021, às 14h, c om a Fundação 

Re nova para debater sobre o lazer. 

 

           4. PG 12 – Programa de Preservação da Memória Histórica, Artística e Cultural  

Paut a Discussão 

Apresentação da Nota 

Técnica de Revisão do 

Programa e Documento 

de Definição. 

Responsável: GT-12 

O SR. Fernando Pimenta informou sobre a saída da Sra. Ívna da equipe da CT-ECLET, o que 

afe tou a re visão do documento de de finição do programa PG -12, e  e sc lareceu que o 

re ferido documento e  a redação da Nota Técnica serão finalizadas até o final da próxima 

se mana. 

Apresentação do Ofício 

IEPHA solicitando 

contratação de apoio 

técnico por parte da 

Fundação Renova. 

Responsável: GT-12 

O Sr . Fe rnando apresentou a minuta do ofício a se r e nviado pelo IEPHA para a CT-ECLET, 

c onsolidando um processo de longo te mpo para ampliar a e quipe té cnica do IEPHA para 

ate nder às demandas do PG-12. Registrou o apoio da UNESCO para atender a e sta demanda 

e  informou que o ofício será assinado e encaminhado para a CT-ECLET. O Sr. Lucas solicitou 

ao IEPHA detalhar mais sobre a demanda para a c ontratação dos profissionais , tais como 

número de profissionais, por quanto tempo para atender a demanda e outras informações 
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ne cessárias para dimensionar os c ustos. O  Sr . Fernando sugeriu re alizar uma reunião do 

GT-12 e FR para detalhar as informações necessárias para contratação dos técnicos.  

Encaminhamento: 45-5 O GT-12 e  a FR re alizarão uma re união a se r  age ndada para de talhar as informações 

ne cessárias para a contratação dos técnicos. Prazo:  

 

5. PG-11 - Programa de Recuperação das Escolas e Reintegração da Comunidade Escolar  

Paut a Discussão 

• Retorno sobre a 

solicitação de ampliação 

de prazo para as empresas 

contratadas para o apoio 

pedagógico. Responsável: 

Fundação Renova; 

Sobre a ampliação do prazo para as e mpresas c ontratadas, a Sra. Ér ika informou que 

haverá um aditivo de prazo no contrato com o CPCD para a formação de pedagogos, para 

que  aconteça no primeiro semestre de 2022, de acordo c om o planejamento feito com a 

SEMED. O Sr. Renato sugeriu que essa formação seja diluída ao longo do primeiro semestre 

de  2022.  

Apresentação do status do 

PG-11. Responsável: 

Fundação Renova 

A Sra. Érika apresentou o status do GT-11, com o detalhamento das ações do projeto de  

A poio Pedagógico nas escolas de Mariana, sendo que na rede municipal, o plano de ação 

e stá aprovado com a SEMED. Na rede estadual de Mariana e na rede municipal e estadual 

de  Barra Longa, o projeto de apoio pedagógico foi enviado, e  será  necessária a elaboração 

de  uma Nota Té c nica para ge rar a de liberação de  aditivo para o c ontrato c om a 

UFMG/UFOP. A Sra. Letícia registrou a necessidade de articulação entre UFMG/UFOP com 

a SEE-MG e FR sobre o plano de trabalho para a formação de educadores do PG-33. Sobre 

o Apoio Psicopedagógico Institucional, o me smo e stá na e tapa de ar ticulação c om as 

se c retarias municipais de Mariana e  Barra Longa e  a Secretaria Estadual de Educação de 

Minas Gerais. Sobre o projeto de arte, c ultura sociabilidade e produção de saberes, está 

se ndo finalizado o processo de adaptação para as atividades remotas, c om previsão de  

e ntrada da c onsultoria para agosto/2021. Sobre o projeto das e scolas impactadas, foi 

informado que houve uma reunião para planejamento de retorno às aulas presenciais 

pre vistas para setembro de 2021, c om o acompanhamento do calendário de vacinação e  

c om o planejamento do retorno às aulas presenciais junto à SEMED. O Sr. Renato solicitou 

à FR uma apresentação das e mpresas c ontratadas para a CT -ECLET, e  o me smo sugeriu 

faze r a apresentação em dezembro de 2021.  

Encaminhamento: 45-6 Enviar ofício para a SECEX informando sobre a não participação dos atingidos e outras 

representações na CT-ECLET. 

Encerramento: A reunião foi encerrada às 16h20min, com os agradecimentos pela presença e contribuição de 

todos. 
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